
「市政報告とまちづくり懇談会」　　市長回答要旨

５月２９日（日）　東部市民センター　

※会の中で紹介した意見、市長回答をまとめたものです。市長回答は一部要約しています。

※回答は、市政報告会実施日時点のものであり、現在の状況と異なる場合があります。

　小牧山にご来場される際、乗用車は市役所に止めていただければいいですが、観光バスは、旧市
役所のところに管理車両が通行できる園路がありますので、そこで降りていただくことができま
す。しかし、観光バスをずっと停めておくことはできませんので、小牧山の西側にバス専用駐車場
がありますので、そこに停めていただくよう、観光バスの事業者の方にご案内しています。
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　大河ドラマどうする家康が、来年1月から12月放映ということでありますが、おそらく夏ごろに、
小牧長久手の戦いが放送されると聞いておりますので、そのあたりで、小牧がまた注目されるので
はないかと思っております。
　れきしるこまきと山頂の歴史館の展示内容を、小牧・長久手の戦いなどの紹介を充実させる改修
を今進めているところであります。放映開始には少し間に合いませんが、来年の3月末に、改修が完
了して、披露させていただきたいと思っております。

小牧山の石垣も見え、来年大河ドラマが放映されると聞いた
がいつごろですか？

シティプロモーション
課、
小牧山課
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　トイレの洋式につきましては今、順次進めているところであります。
　令和9年までにすべての小中学校のトイレ改修が完了となる予定です。
　国から予算もいただきながら、毎年数校ずつトイレの洋式化の工事を進めております。
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観光バスの駐車場についてということで、小牧山へバスの駐
車ができるところがあるかよくわかりませんが、なかったら
数台とめて置ける場所が必要ではないかと思います。
小牧市の観光協会かどこかへ事前に申し込む

小牧山課

孫が今年１年生で入学しました。生まれてから、和式トイレ
を使ったことがなく、学校には、洋式トイレが少なくこまっ
ています。早急に洋式トイレへ移行していただきたい。（洋
式トイレ利用者が多数の為、行列になる様である）

教育総務課
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トイレットペーパーと同様にナプキンをトイレに置いて下さ
るととても良い！と思います。
小牧市はいち早くナプキンを小中に配布され感謝していま
す。けれど保健室に取りに来てください。とのことです。
今全国でもトイレに置いてよかった！！との声も多くなって
います。いっこくも早くトイレに置いて下さい。よろし
く！！

学校教育課
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　国でも生理の貧困ということで、一昨年から議論がありました。
　経済的な理由で生理用品を買えないご家庭もあるということで全国的にも議論がありました。本
市でも議論した結果、現在、保健室に置いて、児童生徒の皆さんにご活用いただくということであ
ります。トイレに設置というご希望をいただきましたので、議論をして、設置ができるよう、私か
ら教育委員会に伝えます。
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子育ても大事で今の政策は合っていると思いますが、地元出
身者の働く場（企業）が必要と思う。
質問　名古屋造形の権利は分かりませんが・・・工業関係ス
タートアップ企業の創業、育成支援が必要です。造形大の跡
地・建物の活用を考えてもらいたい。スマート・ICの開設で
高速バスで名古屋へのアクセスもよくなる。出来るだけ、早
期に方向づけをしていただきPRしてもらいたい。

-
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　残念でありましたが、名古屋造形大学については、この4月から名古屋市へ移転をされました。
　全国的に、大学の都心回帰がありまして、少子化の中で学生を集めやすいため、多くの大学が交
通の便のいいところに、ということが今の流れであります。
　名古屋造形大学とは、理事長や学長と私も何度もお会いをして、そのあとの土地の利活用につい
て、お話をさせていただいておりますが、当然ながらこれは名古屋造形大学が取得されている、民
間の土地でありますので、市の所有ではございません。
　名古屋造形大学が所有者としての利活用を検討されるということですので、市の方でそれがコン
トロールできるわけではありません。ただ、名古屋造形大学は市が誘致をし、また、これまで補助
を出し、連携をしてきたということもあります。そのため、小牧にとって非常に大事な土地である
ので、有効な利活用を市としては強く望んでいるとお伝えをして、跡地の今後について、ぜひご相
談をさせていただきたいということをお話ししています。
　引き続き、名古屋造形大学に、利活用についてご意見を申し上げながら、早く方向性を出してい
ただく、そしてそれが市としても望ましい、地域にとっても望ましい活用となるよう、市もお話を
させていただいていきたいと思っております。
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休館中である小牧市温水プールの再開の予定をご教示くださ
い。

文化・スポーツ課
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　温水プールについては、老朽化が非常に目立ってきておりましたので、建物の検査をさせていた
だいたところを、安全性に問題があるという結果が出まして、早急に改修が必要だという判定にな
りました。
　その状況の中で改修することなく、オープンすると万が一、何かあったときに大きな責任ありま
すので、現状、臨時休館をさせていただいております。
　詳しい診断をし、躯体の鉄骨に非常に大きな腐食等が見られるので、安全性に問題があると言う
事で、詳しい結果はホームページには載せてあります。
　大規模な修繕をする必要がありますので、修繕の方法について、どういった方法が一番適切かと
いうことについて検討をしている状況であります。
　ただ数億円、或いは10数億円という規模でありまして、少なくとも今年度中のオープンはでき
ず、2、3年かかるだろうというふうに思っております。
　工法を検討して、いつまでに大規模な修繕工事をやって、いつオープンするよということを、で
きるだけ早く発表させていただきたいと思います。ホームページでもわかり次第お知らせします。
　定期的にご活用いただいている方には大変ご迷惑をおかけしますが、今の状況ではオープンでき
ず、早急に改修をしていくということで検討しておりますので、何とかご理解をいただきますよう
にお願いをいたします。
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通学児童（低学年）から質問され困った。
「中学生のお兄さん、お姉さんは全員ヘルメットを着用して
自転車に乗っているが、高校生や大人はかぶらなくていい
の？」ルール違反、事故が多い為せめて小牧市内に在る高校
には市からヘルメット着用の働きかけお願い出来ないか？

市民安全課
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　まず自転車のヘルメットについてでありますが、昨年、愛知県で条例ができまして、大人も含め
て自転車に乗るときのヘルメットが義務化をされました。
　ですから大人の方も、ヘルメットをつけていただきたいということでございます。
　高校生にも当然ヘルメット着用について、呼びかけていくことだと思っています。
　多分学校は指導していると思いますが、つけてないということについては呼びかけをしていきた
いと思います。
　小牧市は、それを受けて昨年から、すべての市民の方が、ヘルメットを購入する時に、市で補助
をさせていただくという制度を、新たに作っております。ヘルメット購入される際は、市で補助さ
せていただきますのでご活用いただきたいと思います。
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　市営の霊園を、というご意見ですが、過去にも議論ありましたが、そこまでは至っておりませ
ん。
　確かに全国的に、それぞれお墓のあり方は時代とともに変わってきておりまして、仏式の墓だと
か、それ以外の墓もあります。色々な宗教がありますけども、それらにかかわらず、利用ができる
お墓も必要じゃないかという議論もありますし、樹木葬のように自然に帰るようなことも、自治体
で用意しているような市もありますので、議論はありますが、現状、市で霊園を作るというところ
まで至っておりません。
　そういったご意見を今日いただきましたので、今後の市の施策の検討の中で、議論に生かしてい
きたいと思います。私としてはそういったご意見があったということで受けとめさせていただきた
いと思います。
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愛知県下には公的霊園が県下市町村の中で53％～54％あると
思います。（今日、資料はもって来ていませんので、詳しく
は書けません。）
春日井市にも立派な霊園があります。春日井市民以外の人の
利用は3倍の費用です。
私は既に小牧市内に墓を作りましたが、是非検討して頂きた
く思います。

環境対策課
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